
Ceará atrai 
mais interessados 

em desenvolver
energia renovável

Governo do Estado assinou mais

 dois memorandos de entendimento 

relacionados à produção de hidrogênio verde 

e energia eólica, chegando a 24     p4
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Os bloqueios de trechos de importantes rodovias brasileiras, por 

caminhoneiros e manifestantes, con�nuavam nessa quarta-feira. 

Isso apesar das ações de forças policiais estaduais, da Polícia 

Rodoviária Federal, da intervenção de torcidas organizadas - que 

furaram protestos que atrapalhavam seu acesso a estádios onde 

seus �mes iriam jogar - e de pleitos do próprio presidente da 

República, Jair Bolsonaro, e de autoridades como o ministro da 

Infraestrutura, Marcelo Sampaio, que pediram a liberação das estradas.

Devido a esses protestos e à interrupção do tráfego nessas estradas, 

ao menos cinco portos estão com atrasos em suas operações. Os 

impactos também envolvem a falta de oxigênio em hospitais e o 

desabastecimento de supermercados e postos de gasolina - os 

caminhões com esses produtos estavam re�dos nos bloqueios.

A crise levou o presidente Bolsonaro a se pronunciar pela segunda 

vez sobre as manifestações. Em uma live na noite de ontem, o chefe 

do Execu�vo afirmou que “nós temos que ter a cabeça no lugar. Os 

protestos, as manifestações são bem-vindos, fazem parte do jogo 

democrá�co. (...) Mas tem algo que não é legal: o fechamento de 

rodovias pelo Brasil prejudica o direito de ir e vir das pessoas, está lá 

na Cons�tuição”. E concluiu: “Desobstruam as rodovias, isso não faz 

parte das manifestações legí�mas”.

Os pleitos são procedentes. Os caminhoneiros e os demais 

manifestantes têm o direito de protestar e demonstrar sua 

insa�sfação com o resultado das eleições. Mas isso nunca pode

 levar a prejudicar a livre circulação da população e de sua produção. 

Que os envolvidos reflitam sobre o que estão fazendo e liberem o 

tráfego. E que as autoridades atuem para pacificar as estradas no 

Brasil. Essa crise não pode persis�r.

4 Ceará assina mais dois memorandos de 
entendimento sobre energia renovável
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De Brasília para São Paulo 1

Ex-secretário da Indústria, 

Comércio, Serviços e Inovação 

do Ministério da Economia, o 

execu�vo Jorge Lima está 

cotado para assumir uma 

importante pasta na futura 

gestão do governador eleito 

de São Paulo, Tarcísio Gomes 

de Freitas (Republicanos). Um 

dos principais ar�culadores 

do relacionamento do então 

candidato e ex-ministro da 

Infraestrutura com o setor 

empresarial durante a 

campanha, Lima conta com 

o apoio de importantes 

lideranças do mercado para 

essa nova missão. Várias 

delas são dos segmentos de 

transportes, portos e comércio 

exterior, relações que o 

execu�vo tem aprimorado 

como presidente do Conselho 

Internacional do Brasil Export, 

mais importante fórum de 

logís�ca e infraestrutura 

portuária do País.

De Brasília para São Paulo 2

Nos úl�mos dias, um 

empresário do setor portuário 

lembrou que Jorge Lima foi 

um dos responsáveis pelo 

bom relacionamento entre o 

ministro da Economia, Paulo 

Guedes, e o setor privado. 

Para esse execu�vo portuário, 

tal experiência pode ser 

“muito bem aproveitada no 

Palácio dos Bandeirantes, 

diante dos planos do 

governador eleito de atrair 

inves�mentos para o Estado”.

De Brasília para São Paulo 3

Jorge Lima também tem 

atuado no fortalecimento 

das relações comerciais entre 

Brasil e Portugal. Ele é um 

dos principais ar�culadores 

do Portugal Export, o novo 

fórum do Brasil Export, a 

ser realizado na segunda 

quinzena deste mês e que 

é voltado a debater os 

desafios logís�cos do país 

europeu e sua integração 

com a nação brasileira. 

PorTV

Os portos de Paranaguá e 

Antonina, no Paraná, inovaram 

suas estratégias de 

comunicação corpora�va, 

lançando uma emissora de TV. 

Sua programação é transmi�da 

por 12 aparelhos, colocados 

em áreas de circulação do 

Palácio Taguaré e do Edi�cio 

Dom Pedro, prédios da 

autoridade portuária em 

Paranaguá. Ba�zada como 

PorTV, ela tem como atrações 

conteúdos históricos dos dois 

portos, a evolução dos 

terminais, curiosidades sobre 

jargões do setor, avisos de 

cursos e capacitações para 

portuários, campanhas de 

saúde e segurança.

Protestos provocam atrasos
em portos e 

Bolsonaro faz apelo
Em vídeo, presidente se dirigiu a seus apoiadores,

pedindo para que desobstruam as rodovias

NACIONAL

 Ueslei Marcelino/Reuters via Agência Brasil

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA

As paralisações de trechos 

ocupados por caminhoneiros e 

manifestantes contra o resulta-

do das eleições e em favor do 

presidente Jair Bolsonaro tem 

causado problemas em opera-

ções portuárias nos portos bra-

sileiros. Cinco portos estão 

com atrasos em suas opera-

ções devido a bloqueios totais 

ou parciais em seus acessos. A 

situação fez o próprio chefe do 

Execu�vo se pronunciar, pe-

dindo a seus apoiadores para 

que desobstruam as vias.

 Em um vídeo divulgado 

nas redes sociais na noite de 

ontem (2), Bolsonaro mandou 

uma mensagem aos manifes-

tantes. “Nós temos que ter a 

cabeça no lugar. Os protestos, 

as manifestações são bem-

vindos, fazem parte do jogo 

democrá�co. Ao longo dos 

anos, muito disso foi feito pelo 

Brasil, na Esplanada, em Co-

pacabana, na Paulista. Mas tem 

algo que não é legal: o fecha-

mento de rodovias pelo Brasil 

prejudica o direito de ir e vir das 

pessoas, está lá na Cons�-

tuição”, disse o presidente, que 

tações na BR 280 em Jaraguá 

do Sul. A rodovia é o único 

acesso ao terminal.

 Em nota a SCPar, adminis-

tradora do porto, emi�u nota 

informando que as a�vidades 

ficarão suspensas até a libera-

ção total dos bloqueios e rei-

nício dos agendamentos. Ain-

da de acordo com a nota, os 

bloqueios impedem a chegada 

dos caminhões com granel ve-

getal sólido aos Terminais da 

retroárea e também a circula-

ção dos caminhões coopera-

dos, os quais são responsáveis 

pelas operações de carga e 

descarga com os navios atra-

cados no Porto.

 A SCPar também é a ad-

ministradora do porto de Imbi-

tuba. Por nota, a empresa in-

formou que, até o momento, 

os impactos foram pequenos. 

Operadores portuários con-

seguiram alterna�vas para mi-

nimizar os impactos e os navios 

atracados estão em operação. 

A preocupação atual é com o 

desabastecimento de combus-

�vel no município para que 

ocorra o transporte de carga.

 A APM Terminals, conces-

sionária do Porto de Itajaí, por 

sua vez, também informou 

que, na terça e quarta-feira es-

tavam previstas 501 operaões 

de movimentação de cargas, 

mas somente 85 ocorreram.

 Já a Portos do Paraná, res-

De acordo com os úl�mos dados da Polícia Rodoviária Federal, 17 estados
estão com rodovias bloqueadas e 688 manifestações foram desfeitas

ponsáveis pela administração 

dos portos de Paranaguá e 

Antonina, informou que “os 

operadores portuários já têm 

adotado medidas em relação 

aos agendamentos para evitar 

filas e maiores transtornos”.

 A nota segue afirmando 

que os “segundo dados do 

Pá�o de Triagem, onde os 

caminhões chegam para aguar-

dar a descarga dos granéis só-

lidos vegetais de exportação, 

apenas 54 caminhões foram 

recebidos, das 14h de ontem 

(31/10) até as 9h de hoje 

(01/11)”.

Bole�m PRF

De acordo com os úl�mos 

dados da Polícia Rodoviária 

Federal (PRF), 17 estados estão 

com rodovias bloqueadas, dois 

a menos do que na noite de 

terça-feira. Ao todo 688 ma-

nifestações foram desfeitas 

pela corporação.

 Ainda segundo a PRF, 

Ceará, Rio de Janeiro e Roraima 

desinterditaram todas as ro-

dovias, mas o Maranhão voltou 

a ter pontos de bloqueio. Bahia, 

Pernambuco e Rio Grande do 

Sul chegaram a desmobilizar os 

manifestantes ao longo do dia, 

mas já têm novos pontos de 

protestos. Santa Catarina se-

gue sendo o Estado com mais 

bloqueios e interdições, com 

37 pontos.

apelou: “Desobstruam as ro-

dovias, isso não faz parte das 

manifestações legí�mas”.

 A informação sobre os 

atrasos nos complexos portuá-

rios consta no painel Situação 

dos Portos em Tempo Real, lan-

çado pela Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários (An-

taq). A ferramenta apresenta o 

status de operação portuária, o 

nível de cri�cidade e as vias de 

acesso às instalações.

 Pelo sistema é possível 

verificar informações de 34 

portos públicos e de 7 termina-

is privados. A plataforma, que 

foi criada durante a greve dos 

caminhoneiros de 2018, foi 

disponibilizada na úl�ma terça-

feira (1º) de forma permanente 

pela agência.

 De acordo com a ferra-

menta, os quatro portos com 

atrasos são: os portos de An-

tonina (PR) e Imbituba (SC), 

com atrasos e acessos parcial-

mente bloqueados, e Para-

naguá (PR) e Itajaí (SC), que 

estão com atrasos, mas com as 

vias de acessos bloqueadas. O 

porto de Vila do Conde (PA) 

está com as vias de acesso par-

cialmente bloqueados, mas 

sem atrasos nas operações.

 O caso mais grave de to-

dos é do Porto de São Fran-

cisco do Sul (SC). Desde terça-

feira, as a�vidades estão para-

lisadas por causa das manifes-
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Alupar tem interesse na produção de hidrogênio verde em
Pecém e Goldwind quer desenvolver um cluster no Estado

O governo do Ceará assinou 

mais dois memorandos de 

entendimento relacionados à 

produção de hidrogênio verde 

e energia eólica no Ceará. No 

total, são 24 documentos liga-

dos ao projeto de tornar o 

Ceará o principal produtor de 

energia renovável do país. Os 

memorandos foram assinados 

no dia 26 de outubro com a 

empresa Alupar, interessada na 

produção de hidrogênio verde 

(H2V) no Porto de Pecém, e a 

chinesa Goldwind, fabricante 

de maquinário para energia 

eólica.  

 A Alupar tem interesse em 

desenvolver um projeto de 

cadeia produ�va do hidrogênio 

verde, incluindo uma avaliação 

da par�cipação em pool de 

armazenamento de amônia e 

de u�lidades, a ser desenvolvi-

do e implantado no futuro Hub 

de H2V previsto para o Porto 

do Pecém.

 “Nós já temos inves�men-

tos no Ceará e temos a inten-

ção de par�cipar dessa produ-

ção de hidrogênio verde. Tam-

bém estamos estudando a 

parte de offshore”, disse João 

Greco, Diretor Técnico de 

Júnior, destacou a importância 

desse ato de assinatura para os 

próximos anos no Estado. 

 “Hoje se tem uma convic-

ção muito grande de que o 

Ceará vai realizar esses proje-

tos e cumprir o desafio, em até 

menos de 10 anos, que é se 

consolidar em um dos principa-

is locais do mundo em produ-

ção de energias renováveis e 

produção de hidrogênio verde”, 

disse o secretário.

Memorandos

 O governo do Ceará já 

�nha assinado 22 documentos 

relacionados a projetos de ener-

gias renováveis de janeiro a 

agosto deste ano. 

 “Nós temos área em Pe-

cém pronta para expandir, se 

necessário; temos a ZPE Ceará; 

temos três siderúrgicas; ou 

seja, esse elenco de predicados 

nos credencia de uma forma 

diferente”. enfa�zou o �tular 

da Sedet.

 Es�veram presentes ainda 

o secretário da Ciência, Tecno-

logia e Educação Superior, Car-

los Décimo; Eliana Estrela, 

secretária da Educação; o �tu-

lar da Secretaria da Infraestru-

tura, Lúcio Gomes; Artur Bru-

no, secretário do Meio Ambi-

ente; o secretário dos Recursos 

Hídricos, Francisco Teixeira; e 

Jorge Francisco Manica Pires, 

diretor técnico das geradoras 

da Alupar Inves�mento SA.

industrial no Estado do Ceará. 

 O inves�mento orçado 

para a fábrica de turbinas eóli-

cas é de R$ 150 milhões, com 

expecta�va de gerar 250 em-

pregos diretos.

 O diretor geral da Gold-

wind no Brasil, José Eduardo 

Teixeira de Carvalho Filho, se 

disse o�mista quanto ao cená-

rio da energia renovável nos 

próximos anos.

 “Nós temos acompanhado 

o mercado offshore e todos os 

movimentos, inclusive a regu-

lamentação desse mercado e 

empresas, principalmente no 

que dá suporte ao programa de 

hidrogênio verde e energia 

limpa. Com isso, temos expec-

ta�vas de se tornar viável”, 

comentou José Eduardo. 

 A cerimônia de assinatura 

dos memorandos contou com a 

presença da governadora do 

Estado, Izolda Cela. “Nós sen�-

mos a responsabilidade que 

esse é um momento muito 

importante para o Ceará, quan-

do o estado está dando passos 

e elevando o seu patamar de 

presença, sempre nessa ideia 

de desenvolvimento sustentá-

vel e que represente também 

coisas boas para a população”, 

discursou Izolda.  

 Também presente na reu-

nião, o secretário estadual do 

Desenvolvimento Econômico e 

Trabalho do Ceará (Sedet), Maia 

    

Transmissores da empresa. 

 Greco destacou que o 

Ceará foi o primeiro estado a 

ter uma regulamentação ambi-

ental para o offshore. “Hoje, 

sabemos que o Ceará tem um 

grande potencial, então não 

queremos ficar de fora desse 

desenvolvimento”, concluiu. 

 A Alupar e suas subsidiári-

as possuem experiência em 

desenvolvimento de projetos 

de produção de energias lim-

pas, atuando no estado do 

Ceará com uma planta em ope-

ração de geração de energia 

eólica com capacidade instala-

da de 98 MW, e uma planta em 

implantação, de energia foto-

voltaica, com capacidade de 

geração de 47,25 MW.

 Já a Goldwind quer produ-

zir equipamentos u�lizados na 

produção de energia de fonte 

eólica e, com isso, desenvolver 

um cluster de produção de 

maquinários eólicos, além da 

implantação de uma planta 

Ceará assina mais dois memorandos
de entendimento sobre energia renovável

A cerimônia de assinatura dos memorandos contou
com a presença da governadora do Ceará, Izolda Cela

Divulgação
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VANESSA PIMENTEL HOJE SE TEM

 UMA CONVICÇÃO 

MUITO GRANDE 

DE QUE O CEARÁ

 VAI REALIZAR ESSES 

PROJETOS E 

CUMPRIR O 

DESAFIO, EM ATÉ 

MENOS DE 10 ANOS, 

QUE É SE 
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PRINCIPAIS LOCAIS 

DO MUNDO EM 

PRODUÇÃO 

DE ENERGIAS 

RENOVÁVEIS E 

PRODUÇÃO DE 

HIDROGÊNIO VERDE”

MAIA JÚNIOR

secretário estadual do 

Desenvolvimento Econômico 

e Trabalho do Ceará

O GOVERNO 

DO CEARÁ 

TOTALIZA 24 

MEMORANDOS 

ASSINADOS 

RELACIONADOS 

A PROJETOS DE 

ENERGIAS 

RENOVÁVEIS
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Empresa de transporte e logís�ca
quer se instalar em Suape

Especializada na movimentação de produtos fármaco-químicos e
equipamentos hospitalares, a Levu pretende inves�r R$ 55 milhões

�ca de cargas marí�mas, em 

terminal alfandegado, e aérea. 

Por isso, espera também por 

autorizações da operadora do 

Aeroporto Internacional do Re-

cife/Guararapes - Gilberto Frey-

re (Aena) e da Agência Nacional 

de Aviação Civil (Anac), para ope-

rar uma área própria no aeroporto. 

Representantes da empresa 

Levu Transporte Aéreo e Logís-

�ca de Cargas, que realiza a 

movimentação de produtos da 

indústria de medicamentos, 

insumos e equipamentos hos-

pitalares, se encontraram com 

o governador de Pernambuco, 

Paulo Câmara, na segunda-feira 

(31), e manifestaram interesse 

em instalar uma unidade da 

companhia no Porto de Suape. 

 O empreendimento traria 

um inves�mento de R$ 55 

milhões e criaria, no início de 

suas operações, 50 novos pos-

tos de trabalho. 

 Para isso, a empresa, que é 

de Campinas, em São Paulo, 

aguarda tanto a conclusão do 

processo licitatório de arrenda-

mento de uma área de 10 mil m² 

disposta no complexo, quanto 

dos processos de responsabili-

dade dos órgãos reguladores. 

 A unidade atuará na logís-

cos químicos com players do 

setor, como o Aché Laboratóri-

os Farmacêu�cos, que se pre-

para para inaugurar, nos próxi-

mos meses, a segunda etapa de 

seu parque fabril no Porto de 

Suape, a Hebron, e as futuras 

instalações da Blau, anunciadas 

no úl�mo dia 26, num inves�-

mento de R$ 1 bilhão e previsão 

de gerar 1.400 empregos. 

 Já a Levu tem operação 

focada na cadeia fria (coldcha-

in) para atendimento da rede 

fármaco-química, que trabalha 

com produtos de alto grau de 

complexidade que necessitam 

seguir rigorosos padrões de 

qualidade e rígidos controles 

de temperatura, com variações 

entre 15ºC a -65ºC. Este �po 

de carga é classificado como de 

alto valor agregado.

A empresa aguarda a conclusão do processo licitatório de
arrendamento de uma área de 10 mil m² disposta no complexo

 De acordo com o diretor-

presidente da Agência de De-

senvolvimento Econômico de 

Pernambuco (Adepe), Roberto 

de Abreu e Lima, a empresa 

dará ainda mais robustez ao 

polo estadual. 

 “Ter uma empresa de logís-

�ca totalmente dedicada ao 

REGIÃO NORDESTE

transporte adequado dos pro-

dutos produzidos em Pernam-

buco nos dá um diferencial em 

relação aos demais estados e 

mostra o quanto estamos à fren-

te no potencial compe��vo na-

cional”, destacou Abreu e Lima.

 Atualmente, Pernambuco 

já abriga um cluster de fárma-

Porto do Itaqui tem primeira movimentação
de etanol à base de milho

Biocombus�vel é usado na composição da gasolina

de sua área de influência”, disse 

Ted Lago, presidente do com-

plexo.

 Ted destacou ainda a im-

portância da carga vinda de 

Mato Grosso, que segundo ele, 

vem crescendo ao longo dos 

anos. “Itaqui está preparado 

para exportar essa produção 

aos mercados internacionais”, 

afirmou Lago. 

 O gerente regional da Gra-

nel Química, Sílvio Aguiar, 

informou que a operação pio-

neira representa possibilidade 

O Porto do Itaqui, no Mara-

nhão, movimentou, neste mês, 

a primeira carga de etanol ani-

dro de milho, biocombus�vel 

usado na composição da gaso-

lina. O volume operado foi de 

440 metros cúbicos. A carga foi 

originária de Sorriso (MT), é da 

empresa FS Bio, e foi recebida 

pela Granel Química. 

 O produto chegou ao por-

to público do Maranhão por 

meio de uma logís�ca que 

envolveu os modais rodoviário 

e ferroviário. Primeiro, de Sor-

riso a Porto Nacional (TO) e 

depois via ferrovia Norte-Sul, 

até chegar ao Porto do Itaqui.

 “A movimentação de eta-

nol anidro de milho pelo Porto 

do Itaqui demonstra o enorme 

potencial do nosso porto e 

também amplia a abrangência 

ração, sendo 10 em Mato Gros-

so, 5 em Goiás, uma no Paraná 

e outra em São Paulo. A produ-

ção desse biocombus�vel a 

par�r do milho representa um 

avanço para a cadeia produ�va 

do grão, ampliando seu valor 

agregado, gerando mais em-

pregos e renda ao longo dessa 

cadeia.

Área de tancagem da Granel 
Química no Porto do Itaqui, 

que recebeu a carga, originária
 da cidade de Sorriso (MT)

de novas cargas para o comple-

xo portuário, “uma vez que a 

produção de etanol de milho 

vem aumentando 30% ao ano e 

com projeção de crescimento 

exponencial até 2030”, expli-

cou. 

 Até setembro deste ano a 

produção de etanol à base de 

milho na safra 2022/23 na 

região centro-sul chegou a 

mais de 1 milhão de litros, de 

acordo com a União da Indús-

tria da Cana de Açúcar e Bioe-

nergia (Unica). Desse volume, 

70,16% é de etanol hidratado e 

29,84% de etanol anidro. 

 O total de etanol à base de 

milho produzido no Brasil re-

presenta 23,78% do total es�-

mado para toda a safra de bio-

combus�vel. O Relatório da 

União Nacional do Etanol de 

Milho (Unem), projeta uma 

produção de 4,5 milhões de 

litros no país, o que representa 

um aumento de 31,20% em 

relação à safra passada.

 Atualmente, 17 usinas de 

etanol de milho estão em ope-

QUINTA-FEIRA, 03 DE NOVEMBRO DE 2022

A UNIDADE ATUARÁ 

NA LOGÍSTICA DE 

CARGAS MARÍTIMAS, 

EM TERMINAL 

ALFANDEGADO, E 

TAMBÉM AÉREA

Divulgação

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

ATUALMENTE, 

17 USINAS DE 

ETANOL DE 

MILHO ESTÃO 

EM OPERAÇÃO, 

SENDO 10 EM

 MATO GROSSO, 

5 EM GOIÁS, 

UMA NO PARANÁ 

E OUTRA EM

 SÃO PAULO
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REGIÃO SUDESTE

    

Ao todo, 16 navios atracarão no Terminal de Passageiros Concais até 16 de abril, com um total de 142 escalas

O MSC Fantasia abriu a tem-

porada de cruzeiros 2022/ 

2023, na manhã de ontem, no 

Terminal Marí�mo de Passage-

iros de Santos - Concais, no 

Porto de Santos (SP). Mais de 4 

mil pessoas embarcaram no 

transatlân�co, sendo recepci-

onados com banda tocando 

músicas de carnaval. 

 O MSC Fantasia possui 

1.637 cabines e tem capacidade 

para 4,3 mil passageiros, incluin-

do 43 hóspedes com deficiência. 

Nesta temporada, conta com 1,3 

mil tripulantes a bordo. 

 Entre as atrações do navio 

estão cassino, cinema 4D, simu-

lador de fórmula 1, complexo com 

piscinas, teatro, danceteria, spa, 

instalações espor�vas de tênis, 

basquete, minigolfe, pista de coo-

per e academia, área de recre-

ação infan�l, restaurantes, bares.

 O navio deixou o porto 

por volta das 17 horas com 

des�no ao Balneário Cambo-

riú, em Santa Catarina, retor-

nando a Santos no próximo dia 

5. O MSC Fantasia fará, ao todo, 

39 escalas no cais san�sta 

durante a temporada. Realizará 

barca 60% dos passageiros de 

cruzeiros no País. “Esta será 

uma temporada incrível. O Con-

cais está preparado para rece-

ber os turistas e proporcionar 

ó�mas experiências”, disse a 

diretora de operações do Con-

cais, Sueli Mar�nez.

    

minicruzeiros entre o Sul e Su-

deste em novembro, dezembro, 

março e abril, além de viagens 

semanais para Argen�na e Uru-

guai no restante da temporada.

 Segundo o Concais, esta será 

a temporada mais longa dos úl-

�mos 10 anos, com seis meses 

de duração, 145 escalas e 99 

dias de operação com navio 

atracado. O Costa Firenze será 

o úl�mo a deixar o País, em abril.

 Dos 17 navios esperados, 

seis têm escalas regulares (na-

vios de embarque e desembar-

que) e 11 são os chamados 

navios de longo curso, que vão 

trazer a Santos 30 mil turistas 

estrangeiros em trânsito. 

 Dos seis navios regulares, 

quatro são da MSC (Seashore, 

R$ 338 milhões 

A Associação Brasileira de Navi-

os Cruzeiros, braço nacional da 

Cruise Lines Interna�onal As-

socia�on (Clia), es�ma que o 

turismo marí�mo irá movimen-

tar R$ 338 milhões em Santos e 

região, com oferta de 33 mil 

empregos no segmento. “São 

números extraordinários que 

os cruzeiros marí�mos injetam 

na economia local, por ser o 

porto que mais embarca no 

Brasil, o que reforça a impor-

tância do Terminal Marí�mo de 

Passageiros no Porto de San-

tos”, destacou Sueli Mar�nez.  

 “Esta vai ser a melhor tem-

porada dos úl�mos dez anos. 

Devemos ter quase 600 mil 

pessoas passando pelo termi-

nal marí�mo e devem ser inje-

tados mais de R$ 300 milhões 

na economia”, disse o prefeito 

de Santos, Rogério Santos.

MSC Fantasia abre temporada de cruzeiros
em Santos com 4 mil passageiros a bordo
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Preziosa, Armonia e Fantasia); e 

dois da Costa (Firenze e Favolo-

sa). O MSC Seashore (5,6 mil 

passageiros) e o Costa Firenze 

(5,2 mil turistas) atracarão pela 

primeira vez no Porto de Santos, 

assim como os recém-lançados 

Ocean Explorer (170) e Sea-

bourn Venture (264). Fazem 

parte da lista ainda o Norwegian 

Star (2.348) e Seven Seas Voya-

ger (680). Além dos des�nos já 

conhecidos pelos passageiros, 

como Salvador, Rio de Janeiro, 

Ilha Grande e Ilhabela, a tempo-

rada conta com o retorno de 

des�nos internacionais, como 

Argen�na e Uruguai.

 O terminal san�sta em-

6

O navio deixou o porto por volta das 17 horas com des�no ao Balneário
Camboriú, em Santa Catarina, retornando a Santos no próximo dia 5

Documento mapeia quan�dade de gases emi�da pelas
operações portuárias e facilita diagnós�co para reduzir emissão

A Administração Geral de Al-

fândegas da China atualizou a 

sua lista de exportadores brasi-

leiros de milho aprovados, 

incluindo 136 instalações de 

exportação de grãos como a 

ADM, Bunge, Cargill, Louis 

Dreyfus e Cofco Interna�onal. 

O Ministério da Agricultura do 

Governo Federal confirmou o 

envio da lista à China, mas não 

forneceu detalhes.

 A importação pela China de 

milho do Brasil seria um golpe 

para os Estados Unidos, o maior 

fornecedor mundial de milho.

 Os principais fornecedo-

res de milho à China eram os 

Estados Unidos e a Ucrânia, 

mas a invasão russa à Ucrânia e 

as relações estremecidas com 

os norte-americanos levou o 

país asiá�co a buscar novos 

parceiros comerciais.

 China e Brasil assinaram 

um protocolo para exportação 

de milho brasileiro em 2014, 

mas houve pouca movimenta-

ção devido às exigências com-

plexas de inspeção.

 Os países concordaram 

com um protocolo revisado du-

rante discussões de alto nível 

em maio, poucos meses depois 

de a Rússia invadir a Ucrânia 

em fevereiro.

China atualiza lista de exportadores
brasileiros de milho aprovados

A guerra na Ucrânia e relações estremecidas entre China e Estados Unidos,
ampliam margem de exportação do milho brasileiro ao país asiá�co

Claudio Neves/Portos do Paraná
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Os passageiros foram recepcionados com
música no Terminal Marí�mo Concais
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